

# Mulhouse j'y crois : l'année des 20 ans

L'association Mulhouse j'y crois a tenu son assemblée générale au Lerchenberg. Après une visite guidée du bâtiment rénové et un retour sur les actions menées en 2024, la rencontre s'est prolongée avec le tournage d'une séquence de l'émission « MULHOUSez-vous ! ».

« **C**ouvrer pour faire rayonner Mulhouse à sa juste valeur », « participer au développement de la ville en étant force de propositions et d'actions concrètes » : c'est la vocation de Mulhouse j'y crois, qui a tenu son assemblée générale le 30 janvier au Lerchenberg, à Dornach, à l'aube d'une année marquante puisque l'association, née fin 2005, fête ses 20 ans.

La soirée a débuté par une visite guidée des locaux entièrement rénovés du Lerchenberg, en compagnie des acteurs qui ont porté le projet. Ces derniers ont aussi évoqué la vie et la longue et riche histoire de ce lieu emblématique de Dornach.

## L'indépendance, « ADN » de l'association

La partie statutaire a été marquée par l'annonce, par Frédéric Marquet, cofondateur de Mulhouse j'y crois, de son départ du bureau, souhaitant préserver l'indépendance de l'association alors qu'il va « travailler à la possibilité d'un projet pour les municipales de 2026 » (notre édition du 1<sup>er</sup> février).

Delphine Drumez quitte elle aussi le bureau, « avec regret », a-t-elle confié, trop prise par ses activités professionnelles et sa nouvelle fonction de présidente de l'association de commerçants Cœur de Mulhouse. Leurs successeurs seront Jessica Vonderscher et Rémy Bur-



Le tournage d'une séquence de « MULHOUSez-vous ! », l'émission de Mulhouse j'y crois : Yvan Holder (à gauche) a interviewé les architectes Araceli Calero et Pablo Martin. Le couple prépare un guide illustré du patrimoine architectural mulhousien. Photo F.F.

gy. Michel Wiederkehr, président de Mulhouse j'y crois depuis début 2023, a vu dans le départ de Frédéric Marquet du bureau une nouvelle « étape » dans le parcours de l'association.

Il a rappelé que l'autre cofondateur, Christophe Muller, avait quitté le bureau à son départ de Mulhouse. « Il est en poste en Nouvelle-Calédonie depuis plusieurs années. » Mais l'aventure de Mulhouse j'y crois continue, avec la volonté d'indépendance qui est la sienne depuis l'origine, a souligné le président : « C'est dans notre ADN. »

## Les atouts d'une « ville extraordinaire »

Michel Wiederkehr est revenu sur les nombreuses actions qui ont jalonné l'année 2024 : les portraits de Mulhousiens amoureux de leur ville réalisés par le photographe Thom Waggon (une série baptisée « Moi j'y crois ») ; les visites patrimoniales effectuées par les mem-

bres de l'association (Musée de l'impression sur étoffes, poursuite de l'exploration des grands lieux de culte mulhousien...); l'excursion du côté des sources de la Doller, dans la vallée de Masevaux ; la poursuite de l'émission « MULHOUSez-vous ! », qui est désormais mensuelle (à voir sur la chaîne Youtube éponyme) ; le calendrier 2025 de l'association...

## Deux architectes espagnols fans de la cité du Bollwerk

Au fil de la soirée, Michel Wiederkehr a aussi abondamment mis en avant les multiples atouts qu'il voit à Mulhouse, « une ville extraordinaire, faite de réussites extraordinaires et de gens extraordinaires », dit-il. Il a notamment évoqué les apports de tous ceux qui sont arrivés d'ailleurs au fil de l'histoire de la commune - « nous avons une diversité qui est un véritable atout » - et cet « autre atout » d'être l'une des villes les plus jeunes de France. « Nous

avons ces ferments d'avenir qui sont là. » La rencontre s'est achevée par le tournage d'une séquence pour l'émission « MULHOUSez-vous » : l'animateur Yvan Holder a interviewé deux grands fans de la cité du Bollwerk : les architectes espagnols Araceli Calero et Pablo Martin. Ils ont parlé de leur rapport à Mulhouse et du guide illustré qu'ils préparent pour présenter le patrimoine architectural de la ville, sous l'intitulé *Mulhouse Mülhauser Mülhüsa, récit graphique d'une ville singulière* (notre édition du 16 octobre).

Le futur ouvrage, qui paraîtra aux éditions Médiapop, est en prévente sur le site Ulule, où une campagne de financement participatif est en cours (<https://fr.ulule.com/mulhouseciticgraphique> dunevillelesinguliere/). Et on peut découvrir l'interview des deux architectes dans l'émission « MULHOUSez-vous ! » de ce mois de février, disponible depuis quelques jours sur Youtube.

● François Fuchs